

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera de la capital, trimestre 5'75
 Extranjero, trimestre. . . 15
 Número suelto . . . 0'25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO II

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

Alicante 10 de abril de 1887

NÚM. 370

EL LIBERAL

SECCIÓN DEL DOMINGO

LA SEMANA

El teatro.—Gayarre y la empresa.—Datos históricos.—La Semana Santa.

Aun cuando mi revista última fué dedicada exclusivamente á hablar del acontecimiento teatral, que por algunos días preocupó á toda esta población, no por ello he de estar relevado del compromiso de volver sobre el mismo asunto.

Debo principiar manifestando ante todo, que las desgracias personales, que yo presagí que habían de acontecer en el teatro durante las dos representaciones en que tomó parte el ilustre tenor Sr. Gayarre, no llegaron afortunadamente á realizarse, pero hubo, como no podía menos de suceder, serios conatos, que hicieron temer algún funesto desenlace.

En la noche del domingo hubo un lleno rebosado, una aglomeración tal de gente, que se hacía punto menos que imposible el transitar por ninguna parte del teatro. El *paraíso* era un verdadero *infierno*, pero con ángeles bellos que contribuían en gran manera á aumentar las penas de las *clases altas*. La mitad de los asistentes estuvieron *montados al aire* toda la noche, su centro de gravedad pudo llegar á ocupar un palmo de madera, no obstante todos los esfuerzos imaginables.

Durante los entreactos, todo se volvía lamentaciones y censuras contra la empresa, pero esta seguía tranquilamente en la *higuera*.

Una señora de una edad indecifrable, con una cara que parecía una amapola, estrujada, empaquetada materialmente con sus compañeros de martirio, de pronto grita y se desmaya. ¡Qué de apuros! Unos pedían aire, otros agua; hubo quien supuso al oír esto, que se trataba de un incendio, y sin más investigaciones, acudió á avisar á los bomberos; el marido de la señora del síncope, que se hallaba divorciado de ella, es decir, separado materialmente de su cara mitad, grita y se desespera, porque no encontraba paso para acudir en auxilio de aquella víctima; pero en fin, gracias á la amabilidad de algunos vecinos y vecinas que procuraron refrescarla, aquellos con los sombreros y éstas con los abanicos, pudo volver en sí la señora, que al abrir los ojos, exclamó: ¿dónde estoy? y uno la contestó: en un establecimiento de baños rusos.

En las localidades altas se hacía la vida casi imposible y con todo, aun habría alguno que envidiase la suerte de aquellos que no se liquidaron por milagro.

Los palcos, plateas y patio presentaban un golpe de vista verdaderamente encantador. ¡Cuánta cara bonita! y qué elegancia; pero no vayan ustedes á creer que todas las mujeres que había allí eran bonitas, ni mucho menos, hago esta advertencia para que no se crea que yo no sé distinguir lo bueno de lo malo. Tu-

ve yo por vecina una, que aquéllo no parecía mujer, una patrona de huéspedes de á seis reales es un ángel á su lado, ni para suegra podría servir.

De las representaciones no he de decir nada porque ya la prensa local ha hecho las revistas, que han resultado unánimes en sus apreciaciones, y con las que yo estoy también conforme.

Gayarre cantó bien, más que bien admirable y no era de esperar otra cosa, porque aún queriendo no podría cantar mal. Obtuvo muchos y merecidos aplausos y en la noche del domingo al terminar la repetición del *spinto gentile*, rayó la cosa en el delirio, el público se levantó de los asientos y aplaudió con vehemente entusiasmo; pero no todo es hermoso y bello en la vida, cuando más frenético estaba el público tributándole aplausos, vimos ¡horror! unos cuantos hombres que le entregaron al Sr. Gayarre ¿qué dirán ustedes? unos ramos de flores y con ellos y unos versos y algunas palomas; salió del paso la empresa.

La esplendidez de esta no alcanzó á más; el Sr. Gayarre, que tan pingües ganancias la proporcionó, no fué acreedor á ninguna otra distinción. Lo siento por ella, porque á mí después de todo nada me había de alcanzar.

Así es que el público en general ha censurado, y con razón, semejante conducta.

Pero el Sr. Gayarre me consta que se fué muy satisfecho del público alicantino, que se disputaba como si se tratara de la felicidad de toda la vida, el placer de admirar al eminente artista.

Para comprobar el aumento que se nota en las operaciones de la Caja de Ahorros de esta capital, según resulta de las notas publicadas por los periódicos desde el día 21 al 27 del mes anterior se hicieron 355 empeños por valor de 7.410 pesetas, y desde el 28 del indicado mes hasta el 3 de los corrientes, 457 empeños por 14.044 pesetas, es decir un aumento en la semana última de 6.634 pesetas.

Algunos mal intencionados querrán relacionar esto con la venida de Gayarre, pero todo ello son conjeturas, porque las causas de dicho aumento, por lo mismo que son secretas, son muy difíciles de conocer.

Así es que conste que yo no soy de los que piensan de esa manera, porque comprendo que se empeñe para comer, por una enfermedad etc., pero no para ir á divertirse.

Y con todo eso nos metimos, casi sin apercibirnos de ello, en la Semana Santa. El domingo de Ramos, sin recordar que en aquél día se conmemora la entrada de Jesús en Jerusalen, solo se ocupó la gente de la entrada para ver *La Favorita*.

Pero no tardó en variar la decoración; todas aquellas mujeres jóvenes, deslumbrantes de hermosura y elegancia, alegres y sonrientes, que yo ví en el Teatro, á esas mismas las he visto esta semana con los ojos bajos y su bello rostro semi-oculto por los pliegues de la mantilla, acudir fervorosas á arrodillarse al pie de los altares y leer con devoción los gloriosos misterios, que conmemora la iglesia.

de parte del rey un maestro de música con doce voces y veinticuatro violines, un mayordomo con seis cocineros y cuatro chambelanes que no debían dejarle un momento.

La orden del rey expresaba que la siguiente etiqueta sería invariablemente observada, y hé aquí como pasaron las cosas.

El primer día, cuando el voluptuoso Jrax se despertó, el maestro de música entró seguido del coro y de los violines; entonaron una cantata que duró dos horas, y cada tres minutos, el estribillo era:

¡Qué mérito tan brillante!
 ¡Qué talento! ¡Qué grandeza!
 ¡Qué satisfecho de sí
 deberá estar su excelencia!

Después de la ejecución de la cantata, un chabellán le dirigió una arenga de tres cuartos de hora, en que se alababa expresamente por todas las buenas cualidades que no tenía.

Terminada la arenga se le condujo á la mesa al compás de los instrumentos.

La comida duró tres horas; desde el momento que abrió la boca para hablar, el primer chambelán dijo: «Tendrá razón.»

Apénas hubo pronunciado cuatro palabras, cuando el segundo chambelán exclamó: «Tiene razón.»

Los otros dos chambelanes dieron grandes carcajadas por los chistes que Jrax había debido decir. Después de la comida se le repitió la cantata.

Aquel primer día le pareció delicioso: creyó que el rey de los reyes le honraba según sus méritos; el segundo le pareció menos agradable: el tercero fué molesto; el cuarto inso-

portable; el quinto fué un suplicio; al fin aburrido de oír cantar siempre,

¡Qué satisfecho de sí
 deberá estar su excelencia!

de oír siempre decir que tenía razón y de ser arengado cada día á la misma hora, escribió á la corte para suplicar al rey que se dignase llamar á sus chambelanes, sus músicos y su mayordomo: prometió ser en adelante menos vano y más aplicado; no se hizo incensar tanto, tuvo menos fiestas y fué más dichoso; porque como dice Stadder, siempre placer, no es placer.

VII

LAS DISPUTAS Y LAS AUDIENCIAS

Así mostraba Zadig to los los días la sutileza de su ingenio, y la bondad de su alma; se le admiraba, y no obstante se le amaba.

Pasaba por el más afortunado de los hombres; su nombre llenaba el imperio; todas las mujeres le echaban miradas de reojo; todos los ciudadanos celebraban su justicia; los sabos le miraban como su oráculo; los sacerdotes mismos confesaban que sabía aun más que el viejo archimago Yebor.

Ni remotamente se pensaba en procesarle á propósito de los grifos: no se creía sino lo que le parecía creíble.

Había una gran disputa en Babilonia, que duraba desde hacía mil quinientos años, y que dividía el imperio en dos sectas obstinadas: una de ellas pretendía que no se debía entrar nunca en el templo de Mithra sino

signos de la Providencia, hizo que un día se encontraran en el templo del Pilar, Adela y el estudiante López. Bien pronto la penetrante mirada de éste, se fijó en el bello rostro de la joven la que por su parte y, quizá inconscientemente, dirigió sus ojos humedecidos por la oración hacia la esbelta figura del apuesto galán.

Yo siempre he creído en el magnetismo, y supongo que desde este momento, se estableció entre Adela y Antonio cierta corriente misteriosa de ese fluido, cuyos efectos son hoy poco conocidos, pero cuya aplicación quizás esté llamada en un tiempo no lejano, á enriquecer el catálogo de conocimientos de la ciencia moderna y á explicar satisfactoriamente lo que en el día se tienen como fenómenos de la naturaleza. Es lo cierto, que al salir Adela de la iglesia, se encontró de nuevo con la insistente y radiante mirada de López, quien la esperaba á la puerta con el propósito deliberado de seguirla, hasta averiguar su domicilio — cuantas noticias y circunstancias pudiera adquirir acerca de su origen, familia y posición social. Tal proceder no pasó desapercibido para Adela, la que al llegar á su casa y obedeciendo á un deseo irresistible en toda mujer, volvió con cierto disimulo la cabeza para convencerse de si el joven la había seguido hasta allí. El estudiante, que en efecto se hallaba á muy pocos pasos, observó el movimiento de la joven y de nuevo clavó sus ojos en ella, revelando su fisonomía una indefinible expresión que podría traducirse en la palabra mágica ¡esperanza!

Así como en la risueña y alegre primavera, abren las flores sus hermosas corolas, para recibir los primeros besos de las auras, así en el corazón de Adela fué despertándose, desde este día, un sentimiento desconocido hasta entonces, que embriagaba todo su ser y que pre-disponía su alma á penetrar en un mundo ideal de doradas ilusiones, que solo había columbrado en sus castos ensueños.

Enterado López de quien era la sobrina del canónigo Valcárcel reiteró sus gestiones para acercarse á ella, acechando todas sus salidas, rondando con frecuencia su calle y haciéndose el enconradido en cuantas ocasiones le brindaba á casualidad ó la premeditación. Adela para quien no era indiferente tal conducta, procuraba alentarla, utilizando los ingeniosos medios y sutiles registros que el dios vendado sugiere á una joven de diez y seis años, que siente en su pecho el germen de un amor incipiente.

Junto á la casa de Adela, solía establecer diariamente su puesto de flores, una agraciada joven á quien aquella compraba rosas y claveles para adornar sus trenzas de ébano; y en esta ramillettera creyó encontrar López su providencia. En efecto, se hizo su parroquiano, y después de comprarle sin regateo, los perfumados objetos de su industria, le propuso si tendría inconveniente en entregar á Adela un billete, expresión sincera de un cariño verdadero y honesto. Como esta proposición, hecha en términos finos y delicados, iba acompañada de un busto de Fernando VII, que valía 20 reales, fué aceptada con mil amo-

sobre el pié izquierdo; la otra consideraba esta costumbre como una abominación y nunca entraba sino sobre el pié derecho.

Aguardábase al día de la fiesta solemne del fuego sagrado para saber cuál de las sectas sería favorecida por Zadig.

El universo tenía los ojos fijos sobre sus dos piés, y la ciudad estaba agitada y suspensa.

Zadig entró en el templo saltando á piés juntitos, y probó después en un discurso elocuente que el Dios del cielo y de la tierra, que no tiene preferencia por nadie, no hace más caso de la pierna izquierda que de la pierna derecha.

El envidioso y su mujer pretendieron que en este discurso no había suficiente número de figuras y que no había hecho bailar bastante las montañas y las colinas.

«Es seco y falto de génio; no se vé en él ni huir el mar, ni caer las estrellas, ni el sol fundirse como cera; no tiene el buen estilo oriental.»

Zadig se contentaba con tener el estilo de la razón.

Todo el mundo se puso de su parte, no porque estaba en el buen camino, ni porque era razonable, ni porque era amable, sino porque era primer visir.

Terminó también felizmente el gran proceso entre los magos blancos y los magos negros.

Los blancos sostenían que era una impiedad volverse, orando á Dios, hacia el oriente de invierno; los negros aseguraban que Dios miraba con horror las oraciones de los hombres que se volvían hacia el ocaso del estío;

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (4)

NOVELAS

DE

VOLTAIRE

Parió un hijo, cada uno de los magos quiso educarle.

La causa fué llevada ante Zadig, que hizo venir á los dos magos.

«¿Qué enseñarás á tu pupilo?» dijo al primero.

«Le enseñaré, dijo el doctor, las ocho partes de la oración, la dialecta, la astrología, la demonomanía: lo que es la sustancia y el accidente, lo abstracto y lo concreto, las mónozadas y la armonía preestablecida.

«Yo, dijo el segundo, trataré de hacerle justo y digno de tener amigos.»

Zadig pronunció: «Que seas ó no su padre, tú te casarás con su madre.»

Todos los días llegaban quejas á la corte contra el itimadulet de Media, llamado Jrax; era un gran señor, que en el fondo no era malo, pero que estaba corrompido por la vanidad y la voluptuosidad.

Rara vez toleraba que se le hablase y nunca que se osase contradecirle.

No son tan orgullosos los pavos reales, ni tan voluptuosas las palomas, ni las tortugas tienen tanta pereza como aquél hombre que sólo respiraba falsa gloria y falsos placeres.

Zadig tomó á su cargo corregirle. Le envió

res por la florista, que aprovechó la primera ocasión para desempeñar su cometido, con la discreción y talento de un perfecto galeoto.

Adela se halla en su gabinete, cuya puerta ha cerrado por precaución. El carmin del rubor cubre su rostro: su seno se agita con violencia á causa de la emoción que sufre: y su mano trémula abarca un papel, cuyo contenido decida tal vez, su ulterior destino. La carta del estudiante, concebida en términos comedidos y respetuosos, pintaba, de mano maestra, una pasión purísima é inextinguible y sus conceptos, expresados con galana frase, eran dardos demasiado agudos, para que dejasen de penetrar en el alma virgen de una doncella pudorosa y sencilla. Adela, sin embargo, no se dejó llevar de su primer impulso, y como niña bien educada, trató de averiguar quien era el Antonio López que firmaba el amoroso billete y á quien solo conocía, por la asidua solicitud con que, de algún tiempo, la asediaba. Pronto supo que nuestro galán era el joven de moda, por quien suspiraban las primeras bellezas de Zaragoza, cuyas sonrisas y piposos se disputaban las más encopetadas muchachas de la buena sociedad. Cualquiera que conozca el corazón humano, comprenderá cuán poderosamente influyeron estas circunstancias, para inclinar el ánimo de Adela, á una contestación satisfactoria y decisiva, pues es muy rara la mujer que puede dominar el ardiente deseo de poder hacer público alarde de que posee el amor de un hombre, codiciado por las demás de su sexo. Así es que al día siguiente recibió López el ansiado sí, quedando de este modo establecidas amorosas relaciones entre ambos jóvenes. Adela no pudo menos de comunicar á su fiel Mónica lo ocurrido, meditando ambas el modo y manera de ponerse al habla con el pretendiente; pero no habían contado con la huéspeda ó sea con el ama del canónigo, vieja gruñona y egoísta, poco dispuesta á favorecer proyectos de esta naturaleza.

(Se continuará).

GLORIA IN EXCELSIS

Refiere Pedro Antonio de Alarcón, que cuando una herida recibida en el campo de honor le obligó á separarse del ejército de Africa, abandonando su cargo nominal y honorífico de asistente del general Ros de Olano, experimentó una de las impresiones más agradables de su vida. La mañana que al despertarse por primera vez en el hospital de Ceuta escuchó en vez del penetrante sonido de las trompetas y de la atronadora detonación de los cañonazos, un ruido metálico y vibrante, no oído desde hacía mucho tiempo, y que venia á recordarle impresiones de épocas más tranquilas y felices. Era sencillamente el sonido de una modesta campana que tocaba á misa. He recordado muchas veces este párrafo de Alarcón, porque sin que pueda explicarme la causa, me sucede con el rumor de las campanas, lo contrario de lo que á Napoleón el Grande le ocurría con la música; es el ruido que más me molesta. Ejerce sobre mí una influencia extraña, me produce una sensación de contrariedad inexplicable y escita en gran manera mi sistema nervioso.

Me he refugiado en uno de los barrios extremos de la población, después de haber sufrido durante algunos años, el martirio de vivir en las inmediaciones de una iglesia, con honores de catedral, cuyas terribles campanas no me dejaban un momento de reposo, ni de día ni de noche. Imagínese el lector, dados estos antecedentes, cuál será el estado de mis nervios al escribir mi acostumbrado artículo de los domingos para EL LIBERAL, cuando sepa que al trazar estas líneas, está sonando el toque de gloria, y que por consiguiente todas las campanas grandes y chicas de la cristian-

Zadig ordenó que se volviese cada uno hácia donde quisiese.

De este modo encontró el secreto de despa- char por la mañana los asuntos particulares y generales, y durante el resto del día se ocupaba de los embellecimientos de Babilonia. Hacía representar tragedias en que se lloraba, y comedias en que se reía, lo cual hacía ya largo tiempo que no estaba de moda, y él lo restableció, porque tenía buen gusto. No pretendía saber más que los artistas: los recompensaba con beneficios y distinciones, y no tenía celos secretos de sus talentos. Por la tarde divertía mucho al rey, y sobre todo á la reina. El rey decía: «¡Qué gran ministro!» la reina decía: «¡Qué ministro tan amable!» y ambos añadían: «Hubiera sido una lástima haberle ahorcado!»

Jamás hombre de posición se vió obligado á dar tanta audiencia á las damas: la mayor parte venían á hablarle de negocios que no tenían, para tener alguno con él. La mujer del envidioso se presentó de las primeras; le juró por Mithra, por Zend-Avesta y por el fuego sagrado, que había detestado la conducta de su marido; le confió luego que su marido era un hombre celoso y brutal: le dió á entender que los dioses le castigaban rehusándole los preciosos efectos de ese fuego sagrado por el cual únicamente es el hombre semejante á los inmortales, y acabó por dejar caer una de sus ligas, Zadig la recogió con su política acostumbra- da, pero no la volvió á colocar en la pierna de la dama; y esta leve falta, si acaso lo es, fué causa de los más horribles infortunios. Zadig no pensó más en ello, pero la mujer del envidioso pensó mucho.

Otras damas se presentaban todos los días.

dad entonan á un mismo tiempo, un inmenso himno en honor á la resurrección del Hijo de Dios. Ya aborrezco cordialmente las campanas, pero envidio con todo mi corazón á los que las tocan, y no seguramente porque experimento el más pequeño deseo de ejercer la profesión de campanero.

Envidio, sí, con toda mi alma á aquellos, que al escuchar las sonoras vibraciones de la campana, sienten una impresión de dulzura y de recogimiento, que les impulsa á elevar su espíritu hácia las alturas, en medio de los arrobamientos de la oración; envidio á esos seres, en los que el descreimiento no ha podido echar raíces y en los que, no ha podido germinar la duda, seres animados por una fé pura y sencilla y que encuentran en ella remedios seguros y consuelos eficaces, contra todas las miserias de este pícaro mundo, tan lleno de contrariedades, como escaso de alegrías.

He aquí la razón de que al mismo tiempo que aborrezco cordialmente las campanas, envidio á los que las tocan y á los que mientras yo escribo estas líneas, exclaman con toda la fuerza de sus pulmones:

Gloria in excelsis.

DIANA.

Domingo 10 de abril de 1887

IMPRESIONES

Vacaciones.—La compañía española de Río de Oro.—Nuevas sustancias explosivas.—La renta de tabacos.—La Semana Santa.

Han entrado las cámaras en pleno período de vacaciones, que no dejarán de prolongarse hasta pasados los primeros días de Pascua. Durante este intervalo los distintos partidos políticos, al par que pueden cobrar ánimos para reanudar con más calor y con más brío sus campañas pueden entregarse al descanso y á la meditación, filosofando los carlistas, por ejemplo, sobre el castigo eterno reservado á la expiación de sus pasadas culpas, por las cuales no llagarán nunca á la tierra de promisión.

Los conservadores podrán meditar sobre la cuaresma política que atraviesen, esperando su deseada Pascua de Resurrección; los posibilistas podrán entretenerse escuchando las siete palabras de su Pontífice Máximo; los zorrillistas seguirán aguardando la venida del Mesias y los federales podrán distraer sus ocios escuchando el sermón de soledad. Y unos y otros, agrupados alrededor del sepulcro, en que yacé la patria por todos destrozada y empobrecida, se quedarán llenos de admiración y de sorpresa al ver que, apesar de sus esfuerzos el sepulcro resulta vacío y sin reservarles el deseado triunfo para sus respetivos ideales.

No contentos los alemanes con llevar su espíritu colonizador y absorbente hácia nuestras posesiones oceánicas, han tratado de dirigir sus esfuerzos hácia nuestra naciente colonia del Río de Oro. Al efecto han formulado á la compañía española concesionaria de aquél establecimiento ventajosas proposiciones, para la venta del mismo. La compañía, obrando con un patriotismo digno del mayor elogio, ha contestado que si los alemanes querían interesarse en la empresa, tenían abierto el camino para con-

Los anales secretos de Babilonia pretenden que sucumbió una vez, pero se admiró mucho de gozar sin voluptuosidad, y de abrazar á su dama distraidamente. Aquella á quien dió, sin apercibirse apenas de ello pruebas de su protección, era una camarista de la reina Astarté. Esta tierna babilonia se decía á sí misma para consolarse. «Preciso es que este hombre tenga un número prodigioso de negocios en la cabeza, puesto que piensa en ellos hasta haciendo el amor.» Escapósele á Zadig en los momentos en que muchas personas no dicen palabra, y otros no pronuncian sino frases sagradas, exclamar de pronto: «¡La reina! La babilonia creyó que por fin había vuelto en sí un momento, y que la decía: Mi reina. Pero Zadig, siempre muy distraído, pronunció el nombre de Astarté.

La dama, que en tan felices circunstancias todo lo interpretaba en ventaja suya, se imaginó que quería decir:

«Sois más hermosa que la reina Astarté.» Salió del serrallo de Zadig con ricos presentes, y fué á contar su aventura á la envidiosa, que era su amiga íntima y que se picó cruelmente por esta preferencia. «Ni siquiera se ha dignado, dijo, atarme esta liga que veis y que no quiero usar más.

«¡Oh! ¡oh! dijo la afortunada á la envidiosa; gastais las mismas ligas que la reina; ¡las compráis, pues, en casa del mismo fabricante! La envidiosa meditó profundamente, no contestó, y fué á consultar á su marido el envidioso.

Entre tanto, Zadig se apercibía de que siempre padecía distracciones cuando daba audiencias, y cuando juzgaba; no sabía á qué atribuirlo, y esto era su única pena.

seguirlo adquiriendo el número de acciones que tuvieran por conveniente, pero que la compañía rechazaria siempre todo contrato en virtud del que directa ni indirectamente pudiera perder su carácter y su domicilio esencialmente españoles. A este propósito justo es consignar que el gobierno se propone otorgar á la compañía todo el apoyo moral y material que se considere necesario para el desarrollo de la factoría, á cuyo efecto, será esta convenientemente guarnecida y se establecerá en sus aguas una estación naval, que asegurará el predominio de nuestra bandera en la bahía más estratégica comprendida entre las costas de Marruecos y las del golfo de Guinea.

Continúa la policia encontrando cartuchos, al parecer de dinamita, análogos al que produjo el destierro de los periodistas del palacio del Congreso, y lo peor es, que en los sitios en que han sido hechos estos descubrimientos, no hay ningún pícaro escritor á quien poderle echar la culpa, ni en quien puedan recaer sospechas.

Los efectos descubiertos serán llevados á los laboratorios oficiales, y allí servirán de entretenimiento á los sabios físicos y químicos, que, con toda la gravedad que reclama la ciencia, en determinar la naturaleza y condiciones de la sustancia explosiva y las consecuencias probables que hubiera podido producir la explosión, si hubiera llegado á realizarse. Afortunadamente, esto último no ha sucedido, y Madrid, al parecer, puede dormir tranquilo.

Convertido en ley el proyecto del señor Puigcerver sobre el arrendamiento de la renta de tabacos, han empezado los trabajos de los capitalistas españoles y extranjeros para ponerse de acuerdo y llegar á constituir una poderosa sociedad que se encargue de aquél servicio. Los primeros trabajos, parece que no han dado resultado, puesto que algunos capitalistas belgas y franceses han creído que era un peligro para la sociedad, en la facultad que el gobierno se reserva para poder rescindir el contrato si lo considera conveniente. También parece que hay entre ellos algunos á quien no satisface mucho la autorización para el cultivo del tabaco en la Península, pero sea de esto lo que quiera, el resultado es, que los trabajos continúan activamente, y que no pasará mucho tiempo sin que la sociedad quede definitivamente constituida.

Madrid pierde en estos días su aspecto ordinario, adquiriendo otro completamente nuevo, y que no deja de tener atractivos al suspenderse, casi por completo, la circulación de carruajes, rippers y tranvías.

La gente circula á pié por todas partes, siendo fácil observar que no todo el vecindario se impone con igual gusto este sacrificio exigido solamente por una vieja costumbre que se viene respetando como tantas otras, sin ninguna razón seria que la abone, ni ningún fundamen-

Tuvo un sueño; le parecía que estaba acostado al principio sobre yerbas secas, entre las cuales había algunas punzantes que le incomodaban; y que enseguida reposaban muellemente sobre un lecho de rosas, del cual salía una serpiente que le hería en el corazón con su lengua acerada y venenosa. «¡Ay! decía; hé estado acostado largo tiempo sobre yerbas secas y punzantes, ahora estoy sobre el lecho de rosas; pero ¿cuál será la serpiente?»

VIII
LOS CELOS

La desgracia de Zadig, provino de su felicidad misma y sobre todo de su mérito. Sostenían diariamente conversaciones con el rey y con Astarté su augusta esposa. Los encantos de su conversación aumentaban por ese deseo de agradar, que es al talento lo que el adorno á la hermosura.

Su juventud y sus encantos hicieron sobre Astarté una impresión, de que ésta no se apercibió al principio. Su pasión crecía en el seno de la inocencia. Astarté se entregaba sin escrúpulo ni temor al placer de ver y oír á un hombre tan querido á su esposo y al Estado: no cesaba de alabarle delante del rey: hablaba de él á sus damas, que encarecían aún más sus alabanzas; y todo servía para hundir más en su corazón aquél dardo que no sentía.

Hacia regalos á Zadig en los cuales había más galantería de lo que ella misma sospechaba; creía hablarle únicamente como reina contenta de sus servicios, y algunas veces sus expresiones eran las de una mujer sensible.

Astarté era mucho más hermosa que aque-

to sólido que la justifique. Por este lado resultamos más papistas que el Papa, toda vez que en la capital del orbe católico no se sigue tal costumbre. En cuanto á las funciones de Semana Santa, las de la capilla Real y las de San Francisco el Grande, son las únicas que ofrecen verdadero atractivo; las primeras, por desplegarse en ellas todo el lujo y esplendores de la corte, y las segundas, por celebrarse en aquella iglesia el capitulo de las órdenes militares.

REFORMA NECESARIA

En anteriores artículos, y aunque de un modo superficial, nos hemos ocupado de algunas cuestiones relacionadas con los intereses municipales harto dignos de ser tenidos en cuenta, y de que en su obsequio se prescindiera por un momento de los apasionamientos de la política y de las diferencias personales, que deben ceder ante la conveniencia del interés general. Entre las diversas reformas, que sucesivamente iremos apuntando, aparece una cuya importancia suele pasar inadvertida, pero cuyos efectos se reflejan en todos los servicios de carácter municipal, así en los de mayor trascendencia, como en los de menos importancia. Nos referimos á la necesidad de que en el más breve plazo posible se redacten, discutan y pongan en ejecución unas ordenanzas municipales, que respondan al espíritu de la época y á las necesidades de la población.

Sería injusto desconocer que existen unas bastante completas, pero también hay que tener en cuenta que fueron redactadas hace muchos años y que desde entonces la organización de los municipios ha sufrido transformaciones radicales, los servicios se han modificado esencialmente, apareciendo otros nuevos sobre los que es preciso legislar. La población experimenta necesidades desconocidas hace veinte años, en cuyo plazo ha sufrido un aumento considerable, sobre todo durante el último quinquenio. Dos líneas férreas y no pocas de navegación aumentan su movimiento y le prestan nuevas condiciones de vida; se ha elevado la importancia de su comercio y se han creado nuevas industrias, multiplicidad de circunstancias, que al combinarse producen como resultado, que aparezca inservible el vigente código municipal.

No ignoramos que el celo y buen deseo del concejal Sr. Mingot le hizo encargarse voluntariamente de la redacción de un nuevo proyecto, y por lo mismo pedimos que se le faciliten los elementos materiales y de personal que se concépten precisos para que de un modo satisfactorio pueda terminar con la debida rapidez un trabajo cuya aprobación es cada día de más urgente necesidad.

SUETOS POLÍTICOS

Cortamos de El Graduador: «EL LIBERAL apunta la idea de que el vecindario puede ayudar á las grandes mejoras que proyecta el Municipio.

lla Semira que tanto odiaba á los tuertos, y que aquella otra mujer que había querido cortar la nariz á su esposo.

La familiaridad de Astarté, sus tiernos discursos de que comenzaba á ruborizarse, sus miradas que quería apartar, y que se fijaban sobre las suyas, encendieron en el corazón de Zadig un fuego de que se admiró.

Combatió; llamó en su ayuda la filosofía que le había socorrido siempre, sólo consiguió esclarecerse sobre sus sentimientos, pero no recibió ningún consuelo.

El deber, el reconocimiento, la magestad soberana violada se presentaron á sus ojos como dioses vengadores, luchó y triunfó; pero esta victoria, que era preciso conseguir á cada momento, le costaba gemidos y lágrimas.

No se atrevía ya hablar á la reina con aquella dulce libertad que había tenido tantos encantos para los dos: sus ojos se cubrían con una nube: sus discursos eran violentos y sin dilación; bajaba la vista, y cuando apesar suyo, sus miradas se volvían hácia Astarté, encontrábanse los de la reina velados por lágrimas, á través de las cuales partían dardos de llama. Parecían decirse el uno al otro: «Nos adoramos y tememos amarnos; ardemos ambos en un fuego que condenamos.»

Zadig se separaba de ella extraviado, perdido, el corazón abrumado por un fardo que no podía llevar.

En la violencia de sus agitaciones dejó penetrar su secreto á su amigo Cadór, como un hombre que después de haber sostenido largo tiempo los ataques de un vivo dolor, dá por fin á conocer sus males por un grito que una agravación aguda le arranca y por el sudor frío que corre por su frente.

Para nosotros, el vecindario, lo que desea es tener un ayuntamiento nacido de su libérrima voluntad, con representación de todas las fuerzas vivas de Alicante, y no un grupo de hombres que, por los resultados de otras veces, se les conoce mucho.

La misma es nuestra opinión; el vecindario lo que desea es tener un ayuntamiento nacido de su libérrima voluntad, y seguros estamos de que el actual satisface este justísimo deseo del vecindario.

También lo estamos de no equivocarnos, si decimos que en confirmación de nuestra opinión tenemos la evidencia de que si en las próximas elecciones municipales presentan sus candidaturas como concejales, nuestros amigos que hoy componen la mayoría del municipio, el vecindario ha de darles un voto de confianza reeligiéndoles para estos puestos; y cómo no, si cumplen mucho mejor que los amigos del colega, á los que se les conoce por el resultado de otras veces?

El vecindario de Alicante quiere como representantes en el ayuntamiento, personas que hagan administración, mejoras en la población, poca política, nada de malo, mucho de bueno, y esto es precisamente lo que vienen haciendo nuestros amigos desde que están al frente de la gobernación de los sagrados intereses de este pueblo.

El Graduador, con razón ó sin ella, tiene especial gusto en atacar á nuestros correligionarios, y carísimo compañero, esto es injusto y para ello no tiene motivo nuestro apreciable colega.

El jueves por la tarde han conferenciado detenidamente los Sres. Sagasta y D. Pío Gullón, sobre asuntos políticos de actualidad.

Aunque por ambos personajes se guarda la más absoluta reserva, respecto á los puntos de que se han ocupado, se cree por los que parecen mejor informados, que entre ambos señores hay identidad de pareceres y que más bien se han suavizado asperezas que profundizado discrepancias.

También se asegura que caso de hablar el señor marqués de la Vega de Armijo, respecto al contrito de la trasatlántica, los aficionados á emociones fuertes, no han de tener asunto para poder sacar partido de las divisiones y subdivisiones en que continuamente presentan al partido liberal.

ECOS LOCALES

Los escándalos de ayer

Triste y dolorosa impresión, al par que postrísima idea de la cultura y respeto á las gentes, que debe haber en todo pueblo civilizado en la época actual, son los efectos que experimentaría cualquiera persona que hubiera llegado por primera vez á Alicante, ayer por la mañana.

Aun á los habitantes de esta capital que viven siempre en ella y que conocen perfectamente sus costumbres, les sorprendió y les indignó el repugnante espectáculo que ofrecieron sus calles más céntricas.

No bastó que la digna autoridad municipal pusiera un enérgico bando prohibiendo terminantemente los atropellos de otros años, ni bastó tampoco que sus dependientes, en unión del cuerpo de orden público, vigilaran por todas partes. Llegado el toque de Gloria, empezaron los balcones y terrados de muchas casas, particularmente en la calle Mayor y en la plaza de la Constitución, á vomitar aluvas primero, cuartos después, ceniza, tierra, inmundicias y hasta piedras y ladrillos luego, acompañando estos actos de grandes silbidos y gritos de una turbamulta, que manifestaba así su placer cuando á algún transeunte recibía encima alguna de esas suciedades.

Algunos guardias municipales que trataron de reprimir tales abusos, fueron tratados del mismo modo, y uno de ellos que detuvo á uno fué atacado por la turba, que le quitó el preso y le desgarró el uniforme causándole algunas contusiones.

Los guardias de orden público y el secretario del gobierno que trataron de calmar el tumulto, también fueron gritados y silbados.

De estos excesos resultaron algunos contusos entre ellos, tres pobres mujeres del campo que recibieron pedradas.

Donde el escándalo fué mayor, tomando serios caracteres, fué en la subida del paseo de Méndez Núñez, pues los balcones de una imprenta que allí hay, parecían verdaderas baterías.

Seguía parece fueron detenidos á disposición del juzgado cinco individuos.

Este es en resumen el triste espectáculo que se ofreció ayer en esta capital; réstanos solo dolernos de que unos cuantos hagan caer sobre nuestro pueblo tal baldón de ignominia propio solo de las kábilas africanas y del cual protesta enérgicamente la verdadera población, los verdaderos hijos de Alicante, modelos siempre de seriedad y de cultura.

El pueblo todo, espera fundadamente que las autoridades procederán con todo rigor con los culpables.

Ha sido arrendado el arbitrio municipal sobre la construcción de las casetas para la feria de la Santa Faz, por el precio de 3.250 pesetas, á favor de D. Manuel Asensi.

Llamamos la atención de los industriales á que se refiere el siguiente estado, para que acudan á la delegación de Hacienda, para el arreglo de la contribución industrial:

Día 12 de abril de 1887

Tarifa 1.ª Clase 1.ª

Vendedores de frutos coloniales por mayor, nueve y media, de la mañana.

Id. de hierro por id. diez id.

Id. de tejidos por id., diez y media d.

Clase 2.ª

Establecimientos de muebles de lujo, once de la mañana.

Vendedores de curtidos por mayor, once y media id.

Fondas, doce id.

Joyerías, doce y media id.

Vendedores de quincalla fina, una de la tarde.

Id. de alfombras y tejidos, una y media idem.

Tiendas de camisería fina, dos id.

Vendedores de mercería y paquetería por mayor, cuatro id.

Id. de loza y cristal por id., cuatro y media idem.

Clase 3.ª

Vendedor de drogas por menor, cinco de la tarde.

Tiendas de ultramarinos, cinco y media idem.

Id. de papel pintado, seis id.

El señor director de establecimientos penales, contestando á la carta que le dirigió el señor alcalde de la capital, interesándole para que interpusiera su valiosa influencia para que le fuese concedida por el Estado al ayuntamiento la propiedad del edificio que ocupan las cárceles de esta capital, ha manifestado, que reconociendo la justicia que abona la pretensión del municipio y sus laudables propósitos de la construcción de una cárcel bien acondicionada, que de su parte hará cuanto pueda en tan importante asunto.

Anteayer á las cuatro y media de la tarde y sin duda por efecto del exceso de humedad, se desprendió parte del piso de la calle del Socorro, viéndose envuelto entre los escombros un hombre que fué á caer sobre las ruinas del que fué barrio de la Caridad. Gracias á los esfuerzos de algunos vecinos, pudo ser extraído sin otro daño que algunas contusiones que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Este accidente pudo ser de peores consecuencias, pues era mucha la gente que transitaba por aquel sitio, con motivo de la procesión que debía celebrarse poco después. Sabemos que la autoridad municipal ha adoptado enérgicas disposiciones para que inmediatamente se proceda á la recomposición del piso de aquella calle, que amenaza nuevos y serios desprendimientos. Creemos conveniente indicar, que al ejecutarse las obras, se reconozca la cañería que conduce las aguas de la Goteta al paseo de Ruiz Corbalán, puesto que muy bien podía suceder que algún desprendimiento ó rotura de dicha cañería fuese la causa del accidente que lamentamos y que ha podido dar lugar á lamentables consecuencias.

Los aficionados al arte no podrán quejarse si las gestiones que en estos momentos se están realizando, tienen un resultado satisfactorio.

Si así sucede, después de haber aplaudido á Gayarre, tendremos dos conciertos dados por el eminente violinista Sr. Sarasate y una corta serie de representaciones por la compañía de que forman parte los señores Galvo y Vico.

Mucho nos alegraremos que estas esperanzas se realicen como se realizó la venida de Gayarre.

El miércoles de la próxima semana, tendrá lugar la vista del ruidoso proceso contra Nieves Campillo, conocida por la mujer-hombre, y á la que defenderá nuestro querido amigo y correligionario, D. José M.ª Andreu.

En las noches del jueves y viernes último se promovieron varios altercados en las inmediaciones de la puerta de Alcoy, interviniendo en todos ellos los agentes de orden público y tomando algunos, como el ocurrido en la noche del viernes, las proporciones de un verdadero escándalo, que molestó grandemente á los pacíficos habitantes de aquel barrio.

El martes próximo se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia de lo criminal, la causa seguida contra Manuel Domínguez, secretario del ayuntamiento de San Vicente, por desacato y amenazas contra el ingeniero jefe de la provincia.

Se á defendido por nuestro estimado amigo y correligionario D. Manuel Gironés.

Ayer mañana se presentó al señor Alcalde de la capital una comisión de propietarios del barrio de San Fernando, con objeto de solicitar la construcción de una alcantarilla, á cuya petición accedió desde luego aquél, ordenando se pusieran al efecto de acuerdo con el presidente de la comisión de ornato, Sr. Barrera, el cual convino con ellos que para ayudar en los gastos al municipio contribuyeran los indicados señores propietarios con la cantidad de 500 pesetas, las que serán gastadas en la espresada obra, por una comisión nombrada por aquéllos.

Con objeto de activar en lo posible está importante mejora, ayer tarde mismo los señores Terol y Barrera giraron una visita al mencionado barrio, con objeto de concretar la extensión y forma que ha de tener la alcantarilla.

Es digno de aplauso el celo desplegado por ambas autoridades, en ayudar al mejoramiento de aquél bonito barrio, que por su buena situación irá cada día en aumento y esta llamado á ser uno de los mejores de nuestra población.

Se ha dicho estos días en Madrid que, efecto de reclamaciones y súplicas levantadas en Cataluña y otras regiones españolas, se prorrogaría el plazo de admisión de la moneda de plata antigua durante un breve plazo.

También se añade que pronto comenzará la recogida de la moneda antigua de oro acuñada en precios de 80 reales.

El presidente de la comisión del alumbrado Sr. Torrent, tiene ya convenido con el señor director de la fábrica del gas la instalación del alumbrado por gas del populoso barrio de San Antón, habiéndose ya adquirido al efecto la tubería necesaria.

Es esta una mejora que obedece á una verdadera necesidad, dada la importancia del más poblado barrio de nuestra capital.

Hemos recibido el tomo 28 de la biblioteca selecta, que está publicando la acreditada casa editorial de D. Pascual Aguilar, Valencia, el cual contiene la traducción de la preciosa novela titulada *Doble amor* del conocido literato Alfredo de Musset.

El solo nombre del autor basta para hacer todo el encomio de la espresada producción literaria, la que recomendamos á nuestros lectores con la seguridad de que será completamente de su agrado.

También nos ha remitido la espresada casa, el cuaderno cuarto de la importante obra científica *Tratado de Análisis Química Cuantitativa*, por el reputado químico Dr. C. Remigio Fresenicas, de la cual nos hemos ocupado ya en otras ocasiones, demostrando su mérito y utilidad.

Los cacos, que siempre están al acecho y que cuando alguien se descuida se saben aprovechar, han hecho de las suyas en estos días de Semana Santa.

Aprovechando la ausencia de los dueños ó inquilinos de la casa número 20, de la calle de San Vicente (barrio de San Antón,) han hecho un robo, que no se sabe en qué consiste, porque los dueños siguen ausentes.

En la misma calle número 16, se ha efectuado otro, consistente en 500 pesetas, según declaración de la persona robada.

Encaremos mucho á la policía no sosiegue ni descansa, hasta apoderarse de estos enemigos del sosiego público, pues en Alicante se vienen repitiendo estos hechos con alguna frecuencia.

Con motivo de hallarse ausentes de esta capital varios de los señores que componen la sociedad literaria, el conocido literato y muy querido amigo y correligionario nuestro señor Barón de Mayals, ha aplazado la sesión que había de verificarse en su casa en la noche del próximo jueves, la cual tendrá lugar cuando hayan regresado los espresados señores.

En la Central de Telégrafos, Madrid, hay detenido un despacho de Alcoy dirigido á Giacomelli, plaza de Oriente número 6, el que no ha podido ser entregado al destinatario por encontrarse ausente.

Se ha reclamado á los gobernadores civiles por la dirección general de Seguridad, una nota detallada de todas las sociedades legalmente constituidas en provincias.

Han sido altas en el cuerpo en clase de carabineros de infantería con destino á esta comandancia, los aspirantes procedentes del ejército Julián Santiago Morena, Alejandro López López, Francisco Gadea Giner, Miguel Alba Moreno, Juan Pérez Cifuentes, Antonio Mingorance Ruiz, Pascual Buendía Rodríguez y Luis Mut Grimal.

Por edicto de la fiscalía militar de esta plaza, se cita, llama y emplaza al recluta por el cupo de Rojas, Rafael Sampere Montenos.

ECOS DE LOS PUEBLOS

El jueves á las diez y media de la noche fué herido de gravedad en Crevillente con arma de fuego, Miguel Mas Mora.

Como presuntos autores han sido detenidos Manuel Salvador y Vicente Jiménez Mas.

En Altea ocurrió una sensible desgracia el día 6 del actual.

Al levantarse de una silla Angela Pérez, donde estaba comiendo, dió sin querer su cabeza en una escopeta cargada, con tan mala suerte, que al choque se disparó, causándole una herida mortal en la cabeza, de la que falleció á las pocas horas.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche, ha verificado desde el 28 de marzo al 3 del corriente, las siguientes operaciones:

18 empeños y 9 préstamos con garantía personal por 6.994'50 pesetas; 5 desembolsos y 7 reembolsos por préstamos con garantía personal por 3.471'50; 45 imposiciones por 1.668 y 3 reintegros por 484'41.

CERVEZA DANESA

marca de origen la NY CARLSBERG DE COPENHAGEN, compite con la de las más acreditadas fábricas alemanas é inglesas, siendo su precio más económico que el de éstas. Unicos representantes con depósito en esta provincia, al por mayor, señores F. Roux y compañía, Esplanada (ensanche).

VAPOR VESUV

Saldrá de este puerto el 12 del corriente para Burdeos, Copenhagen y San Petersburgo, admitiendo carga para dichos puntos.

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

Almoneda

Se hace de una sillería color gris plata, compuesta de media docena de sillas, dos butacas y un sofá, con sus galerías y alza-paños, y una consola en buen estado y otros muebles.

Calle de la Princesa núm. 24-3.º

VAPOR JHON BYNG

Saldrá de este puerto para el de Rouén, el 12 del corriente, admitiendo carga para Paris-Bercy.

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asunción Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Para los niños endeble y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el *QUINA LAROCHE FERRUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres	90 d.		
Paris	8 d.v.	4'94 1/2	
Mar. Cette		4'95	
Havre		4'95	
Madrid			
Barcelona			
Cádiz		114	
Málaga		114	
Sevilla		114	
Valencia			
Murcia			
Orihuela			
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.			

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	756'47
Termómetro	17'6
Viento	O. E. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	23'0
Idem mínima durante la noche	6'4
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	4'13
Lluvia	00'00

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»
Madrid 8 (1 40 t.)—Asegúrase que el proyecto de contrato con la trasatlántica obtendrá una gran mayoría.

El marqués de la Vega de Armijo ha manifestado su conformidad al proyecto.

El gobierno toma precauciones con objeto de evitar alteraciones de orden público.

Madrid 9 (1 t.)—Vuelven á indicarse probabilidades de una guerra europea.

Sigue grave la Czarina de Rusia.

Ténesse un desenlace funesto.

En el ministerio de la gobernación se han recibido graves confidencias.

Madrid 9 (2 t.)—Se han hecho en Madrid descubrimientos de cajas explosivas.

En la frontera se ha sorprendido también un depósito de armas.

Créese en una sublevación abortada.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 9 (7,45 n.)—Juez especial entien-

de dinamita.

Nuevas prisiones.

Créese sesión lunes carecerá anunciado interés.

Bolsa, 63'95.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 9 (11,30 n.)—Continúan dificultades votación trasatlántica, Armijistas haranlo en contra: Guilonistas abstendránse.

París ayer banquetes impíos.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

SECCION DE ANUNCIOS



RECOMPENSA NACIONAL

de 16,600 fr.

Gran Medalla de ORO, etc.



QUINA-LAROCHE

ELIXIR VINOSO

Conteniendo todos los principios de las 3 quinas

APERITIVO, TÓNICO y FEBRIFUGO

Muy agradable y bien superior á todos los vinos y jarabes de quina, contra el DECAIMIENTO de las FUERZAS y la ENERGIÁ, las AFECCIONES del ESTOMAGO, FIEBRES INVETERADAS, etc.

El mismo FERRUGINOSO Recomendado contra el EMPOBRECIMIENTO de la SANGRE, la CLORO-ANEMIA, CONSECUENCIAS DEL PALO, etc.

Paris, 22, rue Drouot, y en las principales Farmacias del Mundo.

CASA CENTRAL
Viena

SUCURSAL
Constantinopla

L. A.

GUERRA DE LAS ADUANAS

que ha estallado bruscamente entre Austria-Hungría y Rumania, ha hecho imposible toda relación comercial con esta última, ha determinado á la casa

WAARENHAUS ZUR MONARCHIE

de Viena á abrir solo por corto tiempo una sucursal en Constantinopla á la cual se dirigirán todas las mercancías destinadas á Rumania, con una reducción de 50 por 100 de su valor á fin de poder realizar rápidamente las grandes existencias.

POR 18 FRANCO TAN SOLO

puede adquirirse un servicio completo y muy elegante, para comida y postres, de plata anglo-británica, cuya constante blancura y brillantez, se garantiza por diez años.

El surtido se compone de los objetos siguientes.

- 6 cuchillos con excelente hoja.
 - 6 tenedores de plata anglo-británica maciza.
 - 6 cucharas de sopa, de verdadera plata anglo-británica maciza.
 - 6 cucharillas para café, de verdadera plata anglo-británica maciza.
 - 6 cucharillas para nuevos, de plata anglo-británica.
 - 1 cucharón de plata anglo-británica maciza.
 - 1 cucharón para leche, de plata anglo-británica maciza.
 - 6 hueveros.
 - 1 vinagrera con azucarero.
 - 1 tetero.
 - 1 Plateau ó centro de mesa para tarjetas, de 30 centímetros de ancho.
 - 2 magníficos candelabros de salón.
 - 43, es decir, cuarenta y tres piezas de plata anglo-británica, que separadamente costarían 50 francos, se venden por 18 francos tan solo.
- Los pedidos se recibirán mediante el previo envío del importe ó bien por inmediato pago, debiendo dirigirse á la

WAARENHAUS ZUR MONARCHIE

Constantinopla, Jousouf, Izzedin, Han, Galata.

En la administración de EL LIBERAL Calatrava, 7, principal, Alicante, se reciben encargos que serán servidos con prontitud.

CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyrien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estam-

pas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

GRANDES NOVEDADES

EN
PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus extensas relaciones con las más acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de coicho y las bujías huecas.

RETRATOS PINTADOS AL OLEO SE HACEN

de cuatro duros para arriba
Semejanza y baratura extraordinaria
Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO
Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona, en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

Agencia General de CUPONES
I. L. M. GRISON, Director
4, Calle de Rome, PARIS
Las operaciones de esta casa se basan exclusivamente sobre valores seguros. Beneficios asegurados y demostrados por los dividendos distribuidos desde hace diez años á los clientes que tienen parte en el Sindicato.
Una parte entera del Sindicato 400 fr.
Media » » » 50 »
Un cuarto » » » 25 »
La distribución de los dividendos se verifica cada semestre. Los Sindicatos son formados el 1º y el 15 de cada mes. Informaciones gratuitas

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

L A

BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Depósito de aleluyas y santos iluminados.

GRAN PERFUMERÍA DE Antonio Guillén Marín 16, MAYOR, 16

En este acreditado y antiguo establecimiento se acaba de recibir un completo surtido de corbatas para caballeros, de las formas y colores más elegantes que se fabrican en París.
También encontrará el público las últimas novedades en perfumería inglesa, francesa y alemana, así como en objetos de piel de Rusia, quincalla, juguetes y camisería.
Los precios de todos los artículos, son los más baratos que se conocen.
Se admiten encargos para los pueblos, previo el pago de su importe.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante
DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.
Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.
Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Juan, 11 y 13 Jorge

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas-1880 Londres-1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO por el Prior Pedro BOURSAUD

EN 1373

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y mil veces probada como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807

Agente General: SEGUIN BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perfumerías de Francia y Extranjero.



JARABE ANTI-ESCROFULOSO TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, oler y todas las principales boticas.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.